

En el Teatro Principal

El concierto
del domín

LA BANDA MUNICIPAL

A base de un programa soberbio, de los que por su conjunción acreditan y consolidan el valor de una corporación artística, verificóse el domingo, las once y media de la mañana, en el viejo teatro, el concierto reglamentario de nuestra Banda municipal, a beneficio de las Cautinas Escolares.

Existía una gran expectación entre nuestros aficionados a la música, no solamente por la calidad del programa, sino por la interpretación que a las obras pudieran dar el maestro Ariz y sus dirigidos.

Y a fe que ni el oyente que con mayores alegaciones de autoridad técnica pudiera exigir la más estricta interpretación de aquéllas, salió descontento de la interesante audición, antes bien, aplaudía a la Banda y a su prestigioso director.

El "virtuosismo" de Listz, el endiablado pianista polaco, fué vencido en "Los Preludios"; la delicadísima "suite" Casse-Noisette", de Tschaikowsky, fué admirablemente "dicha" en sus diversos tiempos; el "Capricho Español", de Rimsky, tan metálico nuestro en esta obra, tan diáfano en su línea melódica como complicado en la instrumentación, adquirió toda su rica gama de matices; y, por último, el genio de Wagner, siempre soberano y portentoso, brilló como astro de primera magnitud, en la obertura de "El buque fantasma", obra "desempolvada" por el maestro Ariz, y no interpretada desde tiempo inmemorial por la Banda, a causa, tal vez, de la falta de elementos apropiados a su justa interpretación.

El numeroso auditorio, que abarrotaba la sala, ovacionó con toda justicia, al maestro Ariz y sus competentes profesores.

Realmente, la Banda va ganando visiblemente a medida que pasa el tiempo. Se ve que estudia, que trabaja con fe y que se esfuerza, poco a poco, a las características de cada obra y a las exigencias del conjunto instrumental. Es labor de acoplamiento que requiere un largo y conciencioso estudio diario; y como éste se verifica sin desmayos y con fe y entusiasmo, el porvenir de la Banda está asegurado: sin duda se codeará con las más excelentes agrupaciones musicales.

Y hasta el próximo concierto, que será mejor, si cabe, que el del domingo pasado.

En el Gobierno civil

Nuevo delegado gubernativo

A la hora de costumbre, nos recibió ayer el general gobernador, quien nos manifestó que no tenía más noticias que comunicarnos que había sido nombrado delegado gubernativo el comandante de Infantería, que se hallaba en situación de disponible en esta región, don Fernando Saldaña Zambrano.

El nombramiento se debe a que ha hecho renuncia de su cargo el coronel Bonal.

UNA REUNIÓN

A las seis de la tarde de ayer se reunió la Junta de Protección a la Infancia, ocupándose del despacho de asuntos de puro trámite.

El crimen de Régil

Una nueva detención

En el Gobierno civil se recibió ayer un oficio del jefe del puesto de la Guardia civil de Azcoitia comunicando la detención, efectuada en virtud de orden del Juzgado de Instrucción de Régil, de José Miguel Guarruchaga Oyarzábal, de 40 años de edad y de oficio caminero, del que se sospecha pueda encontrarse complicado en la muerte de José Goenaga Iturrioz, ocurrido hace días en Régil.

Nuestros lectores recordarán que el día 2 del corriente mes fueron detenidos como presuntos autores de dicha muerte los vecinos de Régil Angel Aguirre Andaluz, Luis Garmendia Cineunegui y Pedro Arruti Urdaibilleta, y como encubridora la mujer del último, llamada Eustaquia Elizegui.



En tal día como hoy

San Sebastián
hace 30 años

DIA 26 DE FEBRERO DE 1894

La temperatura máxima en San Sebastián fué de 23,5 grados al sol y de 17,2 a la sombra. La mínima a la sombra fué de 9,7 grados centígrados.

Don Segundo Berasategui donó a la Diputación varios e interesantes libros relativos a cosas vascongadas. Entre ellos había uno muy raro, tanto, que se le calificaba como joya de la bibliografía euskara. Se trataba de un libro escrito por orden de Felipe IV e impreso en 1639. En él se reataba el famoso sitio de Fuenterrabía en 1638.

Por el Ministerio de la Gobernación se dió orden para que el señor Larumbe cesara en su cargo de subinspector de la Inspección sanitaria de Irún.

Estando tirando al «blanco» en la bañera de la Reina, del Castillo de la Mota, sufrió una herida leve en la mano derecha el artillero José Pérez.

Por la tarde, en la iglesia parroquial de Irún, fué bautizado un niño que días antes dió a luz la señora de don Enrique Ponte. Fué apadrinado por sus tíos don Rafael Picavea y su bella esposa.

Por la tarde, en la iglesia de Irún, predijo un misionero, que dedicó su sermón al espiritismo.

Como de antemano se sabía el tema a desarrollar por el predicador, y como en Irún había afición a estas cosas, el templo se vió totalmente lleno.

Velada teatral

Los Exploradores
de España

EL BANDIDO DE LA SIERRA

Bien puede calificarse de gloriosa la jornada escénica del pasado domingo en el domicilio social de los Exploradores de España.

Cuantos han tenido conocimiento de que se ponía en escena el delicado drama "El Bandido de la Sierra", habrán supuesto que la labor impuesta superaba a las posibilidades escénicas del Cuadro del señor Martínez, y quienes de ellos hayan acudido a la representación habrán visto, con no poca extrañeza, el éxito indiscutible alcanzado y la interpretación sencillamente intachable de la obra.

Baste decir que el público, puesto en pie, ovacionó cerradamente diferentes pasajes.

El señor Martínez, con una posesión caballinesa de su difícil cometido, impresionó vivamente al público, que mostró todo el elevado nivel de su alma de artista. Apenas aparecía en escena, un gran silencio reinó en el salón, signo evidente de la gran expectación con que el público acogía su actuación.

El señor Miralles, en su papel de Hipólito Recio, demostró que sigue de cerca las huellas del anterior, y tiene pleno dominio de las tablas.

Los señores Galarza, Delgado, Prades y demás cumplieron como buenos.

El bello sexo desarrolló en la obra una labor encídísima, que fué muy aplaudida por el público. Estas fueron las señoritas Alvarez, Irribar, Huertas y Goñi.

En resumen, una función de imborrables recuerdos.

En el Asilo de Zorroaga

Un acto grato y conmovedor

Conforme anunciamos oportunamente, el domingo por la tarde tuvo lugar en el Asilo de Zorroaga la pequeña y simpática fiesta organizada por la ya popular y filantrópica Sociedad "La Mariposa", a beneficio de los niños asilados.

La fiesta tuvo un sabor de franca y cordial intimidad, que la grey infantil de aquél beneficio establecimiento agradeció más, seguramente que si se hubiera tratado de un acto rumboso aunque menos práctico.

Primeramente se efectuó el reparto de juguetes-baloncitos, diabólicos, etc., etc.—que los pequeños y pequeñas recibieron con un igual alegría.

Después se procedió a la distribución de meriendas a todos los pequeños asilados, y después que éstos hubieron dado buena cuenta de aquéllas, hubo cinematógrafo, proyectándose escogidas películas cómicas y naturalistas, que fueron celebradísimas.

La sesión cinematográfica fué una continua carasada de la gente menuda, que, sin duda alguna, recordará durante mucho tiempo la fiesta que en su honor dieron el domingo los socios de "La Mariposa".

Si esta Sociedad, integrada por un número limitado de socios, todos ellos obreros o empleados, no tuviera ya suficientes méritos para ser tenida en cuenta, bastarían los actos de anteayer para que el Ayuntamiento y las grandes Sociedades "koshkeras" se acordaran de ella cuando de organizar festeos, benéficos o de recreo, se trate. Si alguna vez tienen ocasión de tratar con ella, podrán convencirse de que habrá pocas sociedades que superen a "La Mariposa" en desinterés, altruismo y buena organización.

De todo esto pueden dar fe los niños del Asilo Reina Victoria, a quienes esta Sociedad dedicó por entero la tarde del domingo, y el digno director de dicho establecimiento.

Y no citamos al alcalde, ni a ningún vocal de la Junta de Beneficencia, porque, la verdad, no vimos allí a estos señores, cuya ausencia pudimos lamentar.

Rasgos como este de "La Mariposa" son dignos de toda lea, y de esperar es que el ejemplo sea imitado por otras entidades más poderosas.



LA PRIMITIVA OPTICA
— DE —
G. Gerber FUNDADA EN 1903
NOMBRE PATENTADO

con gemelos y lentes para mucho ver, sigue y seguirá como siempre, no lo olvidéis

Calle HERNANI, 6

Únicos sucesores: **José M. Martiarena y C. (S. L.)**
Esta casa no tiene ninguna sucursal

SEÑOS
Desarrollados, Reconstituidos
Hemoseados. Fortificados con las
Filules Orientales

el único producto que en dos meses asegura el desarrollo y la firmeza del pecho si causas dano alguno a la salud. Aprobado por las notabilidades medicas

Un frasco se remite directamente por correo certificado, enviando pesetas 8,50 por giro postal o teléfonos de la Agencia Cebrián, Lauria, 26, Barcelona (Agente general para España).

De venta en Madrid: F. Gayoso, D. Gayoso; Pérez Martín; Duran; Francisco Casas; Es Barcelona; Vidal y Riba; Segala; Vicente Feret; Delmau Oliver; Ursach; Alzina; La Cruz; Es Bilbao; Barandiaran; Es Valencia; Gamiz; Es Sevilla; Canal y Gorostegui; y en todas las buenas farmacias y droguerías de España y del mundo entero.

Desconfíe de las imitaciones y exigir en cada frasco el sello francés de la "Unión de fabricantes" y los teléfonos la dirección J. RAYIE, 12, rue de l'Esplanade, París.

Vida cultural

Academia Médica
de Guipúzcoa

EL EMBARAZO EXTRAUTERINO

El sábado pasado se celebró la acostumbrada sesión de esta docta corporación, bajo la presidencia del doctor Córdoba, por ausencia del presidente y vice-presidente, y con arreglo al orden del día anunciado.

El doctor Manuel Vidaur ocupó la tribuna para desarrollar su anuncuada conferencia sobre "Embarazo extrauterino".

Después de explicar los fenómenos de formación y migración del óvulo y de las causas que pueden detener a éste en su marcha, habló del embarazo extrauterino, extendiéndose en consideraciones sobre el más frecuente de ellos, que es el tubárico.

Con gran amplitud de detalles fué describiendo sus peligros, la influencia que tiene sobre el desarrollo del feto y la importancia que tiene para la vida de la paciente un diagnóstico exacto.

Insistió sobre el peligro de las hemorragias debidas a la ruptura del quiste fetal y de las dificultades diagnósticas con gran cantidad de enfermedades abdominales agudas.

Al llegar a este punto, el doctor Vidaur fué describiendo detenidamente todos los síntomas que nos permiten hacer un diagnóstico diferencial con la apendicitis, anéxisis, etc., etc.

Respecto al pronóstico, el doctor Vidaur no se mostró tan pesimista como otros autores, debido a que crea que apurando los medios de diagnóstico, tanto los clínicos como los de laboratorio que ha descripto, puede de hacerse un diagnóstico exacto a tiempo y en tal caso el pronóstico mejora considerablemente.

El único tratamiento a seguir es el quirúrgico, según dice el conferenciante, salvo casos especiales en que por falta de medios se deba de esperar y operar más tarde.

Aún se extendió el doctor Vidaur hablando de los diversos procedimientos operativos y con esto dió fin a su magistral conferencia, por la que fué muy aplaudido y felicitado por cuantos asistieron a ella.

Abierta la discusión, intervinieron muy oportunamente los doctores Arístegui, Egaña, Ayestarán y Oreja, quienes coincidieron en felicitar al doctor Vidaur por el brillante trabajo presentado.

Con esto y visto lo avanzado de la hora, se levantó la sesión, quedando pendientes del uso de la palabra varios señores médicos, para la próxima reunión, que tendrá lugar en la fecha anunciada.

EMPLOMADORES

Se necesitan en VIDRIERAS DE ARTE S. A. de Bilbao, Salve, números 3 y 4. Solicitudes con referencias e informes.

Pensión Calero

GRAN VIA. (PALACIO DE LA UNION MERCANTIL)

Entrada por Hortaleza, 2.
EL HOTEL MEJOR SITUADO DE MADRID
Gran confort moderno. Ascensor. Calefacción central. Cuartos de baño. Teléfono número 52-39.

Pensión completa desde 10 pesetas

Ayuntamiento de San Sebastián

ANUNCIO

El Ayuntamiento de San Sebastián saca a concurso la instalación de Central automática de teléfonos en San Sebastián y de subcentrales de la misma clase en su radio urbano, con sujeción a pliego de condiciones que estará en Secretaría hasta el 25 de Marzo, en que expira el plazo de presentación de proposiciones. El alcalde, A. Vela de Seoane.



Al comprar
Tabletas Bayer de Aspirina
fíjense siempre en
la faja encarnada
que lleva la inscripción
Fabricación especial para España

El mejor remedio contra la gripe, resfriados, dolores de cabeza y de muñecas.